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Abstract (en)
The connector consists of a tube (12) with an inner cylinder (11) which has its cavity divided into two sections (13, 14) by a middle partition (15)
and lined with a highly inflammable material (2). Two fuses (4, 5) are inserted into the cavities and held in place by end caps (3), while the inner
cylinder's outer surface has a spiral groove (16) containing a slow-burning material, such as a compacted powder. The groove is connected to the
two inner cavities by a hole (17, 18) at each end.

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositif pyrotechnique de connexion et de retard entre mèches et/ou entre allumeur et mèches, comprenant une cavité
divisée en deux parties (13, 14) dont les parois internes (2) sont revêtues d'un matériau très inflammable ; des moyens (3) de blocage d'une ou
plusieurs mèches dans chacune des parties ; et des moyens de communication entre les deux parties. Les deux parties (13, 14) sont séparées par
une cloison (15) et les moyens de communication comprennent une piste (16), contenant un matériau brûlant lentement et régulièrement, s'étendant
à l'extérieur des parois de la cavité entre des orifices (17, 18) communiquant avec chacune des deux parties de la cavité. <IMAGE>
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